

Un poco de historia

Categoría: Un poco de historia Creado: Miércoles, 30 Marzo 2016 16:10 - Última actualización: Sábado, 16 Mayo 2020 14:16

Visto: 6477

Inicia su conocimiento histórico local con la presencia pre-hispánica del aborigen preagroalfarero y la posible existencia de un grupo protoagrícola hasta que a fines del siglo XVI surgiera el asentamiento de San Jerónimo, importante lugar de desarrollo económico, político y social.

Torre de Pinto, El Mulato, Las Yeguas, San Jerónimo, El Consuelo, La Quinta y Urabo, integraron parte del escenario de importantes acontecimientos independentistas del siglo XIX, protagonizados por Agramonte, Gómez, Maceo y Manuel Rivero Gómez de Avellaneda, entre otras personalidades.

La compra de la finca Florida, el surgimiento de los aserríos, la construcción de la línea férrea central y la existencia de los centrales azucareros, motivaron las gestiones por la Constitución del Municipio el 15 de diciembre de 1924.

En este período neocolonial, el enfrentamiento a la crítica situación tuvo amplias manifestaciones; en la última etapa de la lucha, momentos trascendentales lo constituyeron la fundación del Movimiento 26 de Julio de Florida con la presencia de Haydée Santamaría, Armando Hart y Cándido González Morales; la representación del territorio con Calixto Morales Hernández en el exilio de México junto a Fidel, en el Granma, Alegría de Pío y la lucha en la Sierra Maestra. Las columnas invasoras de Camilo y el Che que recibieron el apoyo incondicional en La Trinidad, Monte Camilo, San Nicolás, Cayo Toro, El Colorado, Los Güines, Los Caimanes, Las Trancas, San Joaquín y La Alina.

El triunfo popular del 1ro. de Enero de 1959 cambió la vida floridana. Contar con el primer cuartel de la provincia convertido en escuela es muestra fehaciente de la obra transformadora de la Revolución, junto al desarrollo de significativas producciones agropecuarias e industriales, las actividades de servicios y los logros sociales en la educación, la salud, el deporte y la cultura.

En el devenir histórico de la localidad se entrelazan distintivas tradiciones, entre ellas, los floridanos en Girón, la Variante Florida del Zapateo Cubano, los vínculos con el Bárbaro del Ritmo, Guillén y Sosa Bravo; la dignidad en la delegación deportiva de San Juan, Puerto Rico y las medallas regionales, mundiales y olímpicas; Raúl y Vilma inaugurando el pediátrico "Leopoldo Rey Sampayo" (1985) y la visita de Almeida a esta institución; Fidel en nuestra arrocería (1959 y 1960), en la clínica estomatológica y en la fábrica de refrescos (1987); la Tribuna Abierta en la plaza "Nico López" por el regreso del niño Elián (2000) y la celebración allí de cuatro actos provinciales por el 26 de Julio (1987, 2004, 2009, 2018).

Un poco de historia

Categoría: Un poco de historia Creado: Miércoles, 30 Marzo 2016 16:10 - Última actualización: Sábado, 16 Mayo 2020 14:16

Visto: 6477

Este patrimonio nos identifica y fortalece hoy la disposición de no olvidar el pasado, contribuir a perfeccionar el presente y garantizar el futuro.